

de los Estados Unidos.

De las 176 personas que se hallaban empleadas en el establecimiento han muerto setenta y cinco ó ochenta:

Las explosiones se sucedían sin intermisión hasta quedar el edificio enteramente destruido, y los que no lo graban escapar quedaban hechos cedizos.

La escena que se presentaba á la vista era de lo mas horrible. Veianse los cadáveres hacinados en el lugar donde caían. En algunas habitaciones el calor era tan intenso que, por entre el humo y las llamas, podían verse los calcinados cuerpos de las víctimas, y en otras había cadáveres ennegrecidos ya por el humo. A la hora en que escribimos se han sacado de entre las ruinas los cadáveres de sesenta y tres personas.

Dícese que la causa de la explosión fué el habersele caído una bomba á uno de los operarios.

El emperador francés dícese que ha puesto por condición de su reconocimiento de la Confederación del Sur, la abolición de la esclavitud; pero esta noticia es inveterosimil. Lo que si parece cierto, es que se han convenido ya la Inglaterra y la Francia de que la guerra americana no puede terminar sino que tome para ello la iniciativa la Europa, reconociendo al gobierno de Richmond, y que han tomado en consecuencia la resolución de ofrecer su mediación dentro de un breve período de tiempo.

Hay noticias de los cruceros franceses de la costa occidental de Méjico. A últimos de junio la *Bayonnaise* bloqueó el puerto de Mazatlán y echó á pique el barco *Reforma*, perteneciente al gobierno méjicano.

Acaban de fletarse en Francia por cuenta del ministerio de Marina, cinco nuevos grandes buques del comercio, destinados á transportar tropas á Méjico.

Con el marqués de Lavalette han llegado á Francia el barón de Haubert agregado á la embajada de Roma y el marqués de Pieves secretario de tercera clase. No queda por consiguiente en Roma mas que su segundo secretario, Mr. Saillard.

Una carta de París que tenemos á la vista, dice que la corte de Roma ha respondido negativa y absolutamente á las últimas indicaciones hechas por Francia para llegar á una so-

lucion en la cuestión italiana. Añade la carta que esta negativa será el punto de partida de las negociaciones que van á establecerse entre Francia e Italia, tan pronto como vuelva el emperador á París, para llegar á la apetecida solución. Hoy los partidarios de Italia no desconfían de que al cabo se retirarán de Roma las tropas francesas, y

según dicha carta, lo que Francia va á proponer a Italia, es que consentirá en la retirada de las tropas, siempre que Victor Manuel se comprometa a respetar el actual territorio romano y á impedir toda agresión en él por parte de los voluntarios, y que Ratazzi antes de responder a esta proposición pedirá su asentimiento a las Cámaras.

Escribeo de París que tan luego como se tuvo noticia en Roma de la nueva actitud que tomaba el gobierno francés con la publicación de los documentos que vieron la luz pública en el *Monitor*, el Papa convocó una junta de cardenales y estos le exhortaron á seguir la misma línea de conducta observada hasta aquí.

Escribeo de Roma que el ministro de la Guerra M. Merode ha nombrado inspector general del ejército al general Kenzler. El mismo que fué destituido á instancias del generalconde Montebello por las palabras que pronunció contra el emperador.

Según una carta de París el emperador ha dicho al mariscal Niel, que piensa ocupar sus altos talentos militares. El emperador añadió: «Os he visto en Solferino, y sois el hombre que necesito.»

La Patrie, bajo la fé de su corresponsal de Spezzia, dice que, a pesar de todas las negativas, es completamente cierta la noticia de que Garibaldi ha recibido 125,000 francos de Inglaterra, por cuya donación el ex dictador ha manifestado su reconocimiento y asegurado que este dinero lo emplearía en favor de su causa. Esta cantidad la ha destinado lord Palmerston y recibido Garibaldi para que figure en una suscripción que se trata de abrir en los talleres de Italia. Las listas de esta suscripción llevan por epígrafe la siguiente frase.

Date obolum Belisario y recordarán á los obreros italianos la memoria de los hombres ilustres de la antigüedad tales como Scipio, Emilio ó Metellus.

El telegrafo de Turia ha avivado que el marqués Pépoli, ministro

de Agricultura, había marchado pa- Suiza. Parece que ha habido algunas desavenencias entre el señor Ratazzi y el señor Pépoli respecto á la elección del sucesor del Sr. Conforti, de cuyas resultas el marqués ha hecho dimisión, quedando encargado interinamente de su cartera el Sr. Sellia.

Rusia acaba de pedir al gobier- no italiano una estación naval como la que tuvo en otro tiempo en Villafranca, cerca de Niza. Esta estación se establecerá en Manfredonia ó en Brindisi.

Empieza á hablarse del matrimoniodel príncipe Humberto, here- dero del trono piamontés. Al efecto se cita el nombre de una princesa fran- co-rusa. Este matrimonio se celebrará en la próxima primavera.

Las últimas noticias de Palermo dicen que el estado del país ha mejorado. Los desórdenes habían cesado en muchos puntos y el bandolerismo había disminuido, pero la miseria se dejaba sentir cruelmente en gran nú- mero de poblaciones.

Los tribunales piamonteses en- cargados de juzgar á los desertores del ejército, no comprendidos en la amnistía, estan ya reunidos. Cinco soldados habían sido condenados á muerte por un Consejo de Guerra. Los condenados habíanapelado á la clemen- cia real.

Se ha descubierto un rico tesoro en el palacio del marqués del Vasto, muerto últimamente. Este tesoro proviene de los antecesores del marqués que desempeñaron importantes puestos en España en tiempo del emperador Carlos V.

Según los datos que contiene la obra de Mr. Maurice Block sobre el poder de los diversos Estados de Europa, mil toneladas de la marina mercante están protegidas, en Portugal, por 3 17 cañones; en Dinamarca, por 2 70; en los Países Bajos, por 2 15; en Austria, por 2 10; en Francia, por 2 cañones; en Inglaterra, por 1 40; en España, por 1 25.

Refiere un periódico extranjero que hace poco tiempo fué preso por los dependientes de una estación del camino de hierro francés del Mediodía, un hombre de 78 años, el cual, viajando solo, con una señorita en un coupé de segunda clase, logró, á favor de un anestésico narcotizarla. Hizole después en el cuello una pequeña ci-

sura para cubrirle la sangre. A la llegada del tren alejóse el anciano, mientras que la señorita no se despertó hasta más tarde con un dolor punzante y ardoroso en el cuello. Refirió á los empleados en los términos posibles lo que pasó. El vampiro fué perseguido y preso. Seguro espliegaciones suyas, estaba en la creencia de que bebiendo sangre de una joven iba á rejuvenecer.

MAHON 17 DE OCTUBRE.

Ephemérides.

147.

Toma de Almería por los cristianos, al mando del rey Alfonso VII, defendida por los moros.

1806.

Son derrotados los prusianos junto a Halle por el general Bernadotte.

Nacimientos, defunciones y matrimonios ocurridos en la isla de Menorca durante el último trimestre.

POBLACIONES. Nacims. Defuns. Matrims.

Mahón.....	96	108	18
Villa Carlos.....			
San Luis.....	39	45	11
Ciudadela.....	33	21	8
Alayor.....	17	18	3
Mercadal, Fornells, San Juan de Carbó y S. Cristóbal.....	17	18	3
Ferretas.....	15	13	4
	190	205	44

Anteayer fueron los días de la señora esposa del coronel Cos Gayón; con cuyo motivo, el martes por la noche fué obsequiada con una serenata. La calle donde habita, estaba intransitable á causa de una multitud de personas que habían acudido á oír las diferentes piezas que ejecutaba la música de Granada.

Al dia siguiente por la noche, hubo en casa de dichos señores un concierto musical, en el que la señorita Wilhelmina de Vela, y los Sres. Seguí, López y Travesí, cantaron varios trozos de ópera, acompañados al piano por los Sres. Cortadellas, Llambias, Briones y Sanchez. La señorita Mercedes Travesí, de edad de 14 años, cantó muy bien una romanza francesa; y los oficiales de Granada el coro de la introducción de Hernani. Tanto el Sr. Seguí, como los Sres. López y Travesí, estuvieron felices en los respectivos papeles que desempeñaron; pero muy especialmente la señorita Wilhelmina, cuya voz melodiosa y agradable, tan buena armonía formaba con su belleza, y la de tantas otras que allí se encontraban.

En el descanso, se sirvieron dulces y refrescos, y al final se bailaron lanceros, rigodon, polkas y danzas.

La concurrencia fué tan numerosa como

distinguida; entre ella distinguimos á todas las autoridades con sus familias. Sentimos no tener espacio para designar una por una cerca de sesenta señoras, que lucian graciosas sus vistosos trajes y tocados, y el triple número de caballeros, que á los ecos sonoros de la música, se entretenían jugando al tresillo, al asalto y ajedrez; pero los mas, revoloteando cual mariposas en derredor de tantas beldades, que con mirada de fuego y sonrisa de angel paralizaban su vuelo para escuchar mil frases tan alhagüenas, como ellas mismas con sus encantos les inspiraban.

A Nada diremos del Sr. Cos Gayón y señora, que parecían multiplicarse, haciendo los honores de su casa, con la amabilidad y finura que les caracterizan; cualidades con que tan estenso han hecho el círculo de sus relaciones, en los once meses que hace residen en esta ciudad; y no podemos en repetir lo que en otras ocasiones hemos manifestado: tan sensible ha de ser para los señores de Cos Gayón y sus amigos, el momento en que las circunstancias exijan su separación; como gratos serán los recuerdos que han de conservar siempre de sus reciprocas relaciones.

Remedio contra el vómito negro. — Una vieja de Caracas llamada Mariquita Orfila, ha descubierto un remedio soberano contra esta enfermedad. Consiste en el jugo extraído de las hojas de la verbena, apiladas y molidas. Se administra en pequeñas porciones tres veces al dia, y de dos en dos horas se dá al paciente un baño interno hasta que los intestinos queden completamente limpios. El Dr. Gavín, de Caracas, ha escrito á las autoridades de la India occidental donde diezna el azoté, que gracias á este tratamiento, solo ocurren muy pocos casos fatales.

La verbena es un arbusto silvestre muy común en las Indias occidentales: crece particularmente en las tierras bajas y húmedas. Sería de desechar que la ciencia europea confirmase la virtud curativa de esta planta.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santa Eudavigis, duquesa de Polonia, viuda.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepción, en la iglesia de San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.
San Lucas Evangelista.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 6 horas y 12 ms. — Pónese á las 5 h. y 18 ms.

LUNA. — Sale á las 12 h. 53 ms. de la N. — Se pone á las 1 h. y 52 ms. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 16 de octubre de 1862.

Servicio para el 17.

Gefe de dia: D. Isidoro Gonzales y

Ortega, segundo comandante del regimiento infantería de Granada n.º 34. — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Granada. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldi.

AVISOS OFICIALES.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia de este partido.

En virtud del presente se saca á pública subasta por vía de arrendamiento la casa número 14 de la calle de Sta. Eulalia de esta ciudad, propia de la difunta Antonia Gonzalez Truyol, y un huertecito sito en la extremidad de la calle de San Fernando, el cual no está numerado, propio de la misma, procedentes del juicio de testamentaria necesario de dicha difunta, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la Escrivandería, cuyos remates tendrán efecto el dia 20 de Octubre próximo venidero y hora de las diez de su mañana, no admitiéndose postura inferior al tipo señalado, todo según lo prevenido en los artículos 389 al 392 y 396 de la Ley de Enjuiciamiento civil; pues que así está mandado en dicho juicio. — Dado en Mahon á diez y siete de Setiembre de mil ochocientos sesenta y dos. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Francisco Martorell, Esnº

ADMINISTRACIÓN DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO DEL PARTIDO DE MENORCA.

El Sr. Administrador Principal del ramo en esta Provincia me remite con fecha 12 del actual para su publicidad en este distrito, el anuncio del tenor siguiente:

— Administración Principal de Propiedades y Derechos del Estado de las Baleares. — Debiendo ejecutarse varias obras de reparación en el edificio propiedad del Estado que en la ciudad de Mahón ocupan la Aduana de aquel puerto y Administración de rentas de su partido, en virtud de Real orden de 22 de Agosto último por la que se aprueba el presupuesto formado para aquellas, importante quince mil veinte y nueve reales y veinte y siete céntimos, como igualmente de los pliegos de condiciones facultativas y económicas que han de regir en la subasta, se anuncia esta para el dia 30 de Noviembre próximo que tendrá lugar á las doce del mismo en el despacho del Exmo. Sr. Gobernador de esta Provincia que la presidirá, con asistencia del que suscribe, del Promotor Fiscal y

Escribano de Hacienda de la misma. — Lo que se hace saber por medio de este anuncio para conocimiento de los que quieran interesarse en dicha subasta; advirtiendo se, que el presupuesto y pliegos de condiciones referidos estarán de manifiesto en esta Administracion hasta el dia anterior á la celebracion de aquellas. Palma 12 de Octubre de 1861. — El Administrador. — Luis Martinez de Hernas.

Lo que se anuncia en este periódico á los fines indicados. Mahon 15 de Octubre de 1862. José Vinent.

ANUNCIOS.

ASTRERIA

JOSE LUCENA.

El dueño de dicho establecimiento participa á sus parroquianos y demás personas que gusten honrarle, que se ha trasladado á la calle de la Arravala núm. 13 en donde se les servirá con el gusto y esmero acostumbrado.

IDIOMA FRANCES.

En esta imprenta informarán de una persona que dará lecciones á domicilio á precios módicos.

Se darán las gracias y una gratificación á quien presente en esta imprenta una hebilla de plata que se perdió al principio de esta semana.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la criatura.

En esta imprenta informarán de un jóven que desea hallar colocación en clase de criado.

Para VALENCIA.

Saldrá el domingo próximo el laud Caballo, patron Diego Llambias, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo patron.

VAPOR ESPAÑOL GRAVINA.

La salida de dicho buque para Palma que estaba anunciada para hoy viernes se difiere para mañana sábado á las 5 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, Angel, 14.

CORREO DE AYER.

H. llegado a Madrid el embajador francés, Mr. Barrot, quien parece que irá a reunirse con la Corte.

— Cree la Época que los nombramientos de los gobernadores que se han anunciado no se harán hasta después del regreso de la corte.

— El vapor-correo España llegó á Canarias el 28 de setiembre, y salió el mismo dia con dirección á las Alcillas.

— Los periódicos de Lisboa que hemos recibido, se ocupan en reseñar los festejos á que estaba entregada la capital, para celebrar el casamiento del Rey.

Los nuevos esposos eran objeto de entusiastas ovaciones en todas partes donde se presentaban.

Se habían repartido grandes limosnas á los pobres.

Por un Real decreto se ha mandado que el 16 de este mes sea dia de gran gala, por el cumpleaños de la nueva Reina doña María Pia.

Veracruz 9 de setiembre. — H. llegado el buque con coraza Normandía. Una guardia francesa ha tomado posesión de Soledad.

Ha muerto el general Zaragoza.

Alejandría 8 de octubre. — Las correspondencias de Beyrouth anuncian que el Libano está tranquilo.

Se ha confirmado la muerte del jefe druso Katar Beo.

Los turcos se han retirado á Damasco después de continuas escaramuzas con los drusos del Hauran.

Ha llegado á Suez el vapor de las Mensagerías Emperatriz.

Londres 11 de octubre. — Se ha prohibido á los soldados que vayan mañana á Hyde-Park, y se ha publicado un bando prohibiendo los discursos y los meetings en los parques públicos.

El Times pretende que los irlandeses se han organizado en toda Inglaterra.

Los garibaldinos han decidido no celebrar meetings en Hyde-Park.

El Morning-Advertiser dice que se han fijado el 17 del corriente y la taberna de Londres para dia y sitio de un meeting, al cual asistirá M. Wood, individuo del Parlamento.

Los periódicos aprueban las medidas que ha tomado la policía para prevenir desórdenes.

Nueva York 2. — Se espera una batalla en las cercanías de Winchester. Se ha oido un terrible fuego de artillería por la parte de Lesburgo, pero no se han recibido detalles.

Londres 12 de octubre. — El Observer anuncia que el consejo de ministros se reunirá el 23, en el cual, según el mismo periódico, se tratará de la guerra de América, de la cuestión romana y de la deplorable situación del Lancashire.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 13 de octubre.

Ha salido ya de Cádiz la escuadra que debe conducir á SS. MM. desde Málaga á Cartagena.

Madrid 14 de octubre.

Hoy salieron SS. MM. de Granada para Málaga; pernoctarán en Loja.

Bolsin. — Consolidados, 51 05. — Diferida, 41-55.

París 13 de octubre.

El Times publica una circular del cardenal Wiseman, recomendando á los irlandeses que no turben la tranquilidad.

Londres 12. — Esta tarde se ha reunido un gentío inmenso en Hyde-Park, donde también había mucha fuerza de policía; pero la fuerte lluvia que cayó impidió que se hicieran las demostraciones proyectadas.

Berlin. — Los diputados se ponen de acuerdo para contestar á la resolución adoptada por la Cámara de los señores.

Varsovia. — Se ha levantado el estado de sitio en los distritos de Lublin y Auguston.

Paris 14 de octubre.

Berlin 13. — Los diputados han votado unánimemente una proposición declarando tesis nula y de ningún valor la deliberación de la Cámara de los señores. M. Bismarck leído en seguida un Real decreto declarando cerrada la legislatura.

Berlin. — El conflicto entre el ministerio y la Cámara de diputados ha causado gran sensación.

Nueva York 2. — Corre el rumor de que los confederados tienen intención de emancipar y armar á 400,000 negros. Han establecido la quinta desde la edad de 21 hasta la de 40 años.

Cotización de las bolsas del dia 14.

Paris. — 3 p. 100, 71-30. — 4 y 1 por 100 id., 98. — Interior español, 49 71. — Diferida, 45 12.

Londres. — Consolidados, 94. — Diferida, 46 14.

Por todo lo que va sin firma. — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José Hospitaler.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.